

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 19 de Agosto de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2769 No se devuelven originales.

## A los ciclistas

Bicicletas, Tandems, Bi-Tandems, Triciclos y Sulkys  
«HUMBER»

### LA PRIMERA MARCA DEL MUNDO

La marca que ha sido adoptada por los turistas mas conocidos, los corredores más notables, ciclistas mas eminentes, y en general, por todos aquellos que han deseado poseer la mejor marca.

Las hay especiales de carretera, especiales ligeras de carretera, ESPECIALES DE PISTA, especiales de carreras en carretera, y un modelo especial paseo y carretera (desmontable para carreras) con neumáticos Dunlop labrados (legitimos), el cual para competir con el gran número de marcas imitadoras, se ofrece al reducidísimo precio de PESETAS 400 (libre de todo gasto), en cualquier estacion de ferrocarril de esta zona.

Las máquinas «HUMBER», por su esmerada construcción, superioridad en sus aceros, hierros, niquelados y esmaltes, son las que hasta el día ofrecen mayor garantía a la seguridad y deterioro, evitando los muchísimos accidentes que, no siendo construcción «HUMBER», ocurren con frecuencia.

Para pedidos y más detalles, diríjase al representante en Murcia y su zona, Ricardo Carpio, Madre de Dios, 23

Se remiten catálogos gratis. 15-9

MARIANO MEDINA Y PONZOA  
CARTAGENA.—AIRE 31.

## Seccion de Consignaciones y Tránsitos

Precios y condiciones más ventajosas que cualquiera otra agencia para las consignaciones y reexpediciones de mercancías y para los trasportes de domicilio BARCELONA á domicilio MURCIA.

AGENTE EN MURCIA

EDUARDO RODRIGUEZ.—VAL DE S. JUAN, 29.

## Los esquisitos vinos de Ontur y Jumilla

se siguen vendiendo en el Establecimiento de José Abellán Alcántara. Los hay dulces, secos y embocados, y en especial blanco para misas. Plaza de Carnicería, n.º 8; antigua tienda de Don Pascual Abellán

SE DESEA un soldado de Ingenieros de las quintas del 89 ó 90, para sustituir á otro de igual clase, reservista del 91.

La presentacion hasta el día 20. Pueden dirigirse, calle del Hospital, número 2, 2.º, izquierda.

INTERESANTE

## A LOS PROPIETARIOS

En el taller de cerrajería de Rafael Megías, calle del Junco n.º 4, se hace toda clase de trabajo á los precios siguientes:

Balcones y rejas trabajo liso, 5 pesetas arroba.

Balcones y rejas de dibujo, desde 5'50 en adelante.

Balcones y rejas en hierro forjado á elegir dibujo, á precios convencionales.

Verjas para jardines y panteon, desde 6 pesetas en adelante arroba.

Puertas de tejadillo para cubrir la bajada al panteon, garantizada por diez años, 100 pesetas.

Fallebas, cerraduras, pasadores y picaportes y toda clase de herrajes colocados en su sitio, para puertas y ventanas, á precios sumamente baratos.

Esta casa responde por diez años de la solidez de toda clase de herrajes, fuera de caso de fuerza, como así mismo de la solidez de cualquier trabajo que se le encargue.

JUNCO 4 — CERRAJERIA

## Almacen de Música

### DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediofonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y cítaras; papel pautado, cuerdas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Métodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos

### CHASSAIGNE

Representacion de la acreditada fábrica de pianos y pianofonos

### ESTELA & BERNAREGGI

Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

### PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA

## Edicion de la noche

19 DE AGOSTO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## GARCIA ALIX

Después de permanecer en el pueblo de San Javier tres días, hoy ha marchado á Madrid el subsecretario de Gracia y Justicia, nuestro amigo D. Antonio García Alix.

Ha sido visitado por muchos de sus amigos de la circunscripción de Cartagena y del resto de la provincia, pudiendo asegurar que no ha tenido un momento de descanso.

García Alix, con quien ha tenido el gusto de conversar nuestro Director, se ha compenetrado sinceramente con los antiguos y con los nuevos elementos del partido conservador, cuyos intereses sirve con toda lealtad y bajo las inspiraciones directas de los Sres. Cánovas del Castillo y Gonzalez-Conde, á fin de desarrollar en esta provincia la política conservadora que tantos extragos viene reparando, y que ha de ser muy fecunda por circunstancias especialísimas de todos conocidas.

García Alix, por su aplomo, por su serenidad, por su talento y por las inspiraciones que recibe, es una esperanza para la provincia y la política á que pertenece.

## JUMILLA

Todo es inútil; reticencias, habilidades, mentiras y descaros. Los tribunales van á castigar á los que con una lamentable desvergüenza han malversado la hacienda municipal de Jumilla, se han comido los espartos procedentes de las denuncias, han pagado servicios municipales imaginarios, han falsificado subastas, han puesto testafierros para tomar un dinero que no les pertenecía y han cometido varios delitos que no pueden quedar impunes.

Los reos de esos delitos de malversacion, falsificacion y apropiamiento de lo ageno contra la voluntad del dueño, buscan una polémica de escándalo, anónima, sin que nadie responda de lo que afirma, usando de test-ferros, como se hizo para clavar la garra en la caja municipal de Jumilla, y utilizando medios solo permitidos á gente inculta y sin aprehension.

Ya digámoslo y repetimos, que ahí no llegamos nosotros: jamás hemos querido discutir con procesados que están bajo la acción de los tribunales ¿Que han de decir ellos de sus acusadores?

Cuantos escándalos intenten no han de dar para ellos resultado alguno favorable: que se defiendan contra los fiscales que los procesan por cosas muy feas.

Hay que hacer un escarmiento con los guardaños de los municipios: se lo hemos oido decir al mismo jefe del gobierno. Lo de Jumilla no es una cuestión política; es solamente una contienda entre acusados y acusadores; entre los que se han comido hasta los clavos del Ayuntamiento de Jumilla y los que no quieren la impunidad de esos delitos.

El público lo sabrá todo; conforme nos sea permitido iremos dando á la luz pública cuanto arrojen esos proce-

sos de escándalo y malversacion; la lucha es enojosa, pero fecunda.

A los que defiendan el ágio y la malversacion, mas ó menos habilidosamente, el público los juzgará; hay patriotas de double, que tienen el corazon podrido y que aceptan todo cuanto les conviene á su situacion escepcional.

Ya habrá leído el público, cuanto hemos publicado sobre las irregularidades de Jumilla. Después de esos actos de delincuencia puede haber alguna persona de autoridad y de prestigio que los defienda?

Bueno es que el público sepa á que atenerse.

## Nuestros vinos en Francia.

Dice el último Boletín de la estacion enotécnica en Cette:

«Setiene ya por indudable en los principales centros franceses de produccion vinícola, que la cosecha actual se hará con un déficit que oscilará de 30 á 40 por 100, respecto de la anterior. Esto ha producido un movimiento de alza en los mercados franceses, respecto á los vinos de superior graduacion alcohólica. Y aunque hasta hoy no ha pasado de esto, es ya creencia general, que el alza se realizará en cuanto empiece la recoleccion de la uva, pues el stock de vinos viejos buenos, que todavía quedaba en los grandes mercados de Cette, Burdeos y París, va surtiendo por el momento á todo el comercio, y es causa, segun muchos, que no hayan sufrido modificación los precios de los vinos en general.

Una vez concluidas las existencias, se tiene la firme conviccion, de que nuestros vinos de cuerpo, alcohólicos y de buen color, de los cuales se cree habrá absoluta necesidad, prestarán reales servicios, mejorando los caldos del Mediodía y supliendo su escasez y falta de condiciones de conservacion y venta, pues el negociante francés, está plenamente convencido que no hay que pensar en los defectuosos vinos de Argelia, para tamaña empresa.

La situacion vinícola ha mejorado poco en la importante plaza de Burdeos, comprometiendo cada vez más su cosecha el tiempo lluvioso y la persistente humedad que reina en toda la region. El ligero movimiento iniciado hace trece semanas se ha encalmado otra vez, y tanto las ventas en la propiedad como las expediciones comerciales, se resienten de este estado de cosas. Las clases buenas exóticas, sin embargo, continúan colocándose con relativa facilidad y á precios no del todo malos, como puede verse por la siguiente nota: Alicante, de 14 grados, de 250 á 282 francos la tonelada; de 905 litros; los de Aragón, de 14 grados, á 270, y de 14 á 12 grados, de 270 á 285 francos; Rioja, de 12 á 13 grados, de 200 á 275 francos; Valencia, de 13 grados, de 225 á 250 francos; Navarra, de 14 á 15 grados, de 250 á 282 francos; Cervera, de 11 á 12 grados, de 200 á 255 francos; blancos de Huelva y la Mancha, de 12 á 13 grados, de 225 á 278 francos; Cataluña, de 11 á 13 grados, de 220 á 240 francos.

Los precios de los nuestros son, con poca diferencia, como sigue:

Blancos de Huelva, la Mancha y Valencia, de 11º á 14º, de 26 á 32 francos hectólitros; rojos de Aragón y Huesca, de 13º á 14º, de 26 á 32 francos; Rioja, 12º á 14º, de 23 á 27 francos; Alicante, 14º, de 24 á 30 francos; Valencia, de 11º á 14º, de 23 á 30 francos; Cataluña, de 11º á 12º, de 23 á 26 francos; Benicarló, de 13º, de 25 á 29 francos; Priorato, de 14º, de 28 á 32 francos; Navarra, de 14º, de 27 á 31 francos; mistelas, de 11º á 15º, con 9º ó 10º licor, de 48 á 56 francos hectólitro.

En París, que es donde más se discuten los resultados probables de la futura cosecha, se espera tener datos ciertos para entrar en el período de aprovisionamiento. Hoy por hoy domina la calma, á pesar de las ofertas en buenas condiciones, que hacen á los

compradores, los que no tienen seguridad en la conservacion de sus vinos, dada la época de grandes calores en que nos encontramos.

El mercado de Cette, cuya situacion, no obstante su animacion creciente ha cambiado poco de dos semanas á esta parte, parece dedicado hoy exclusivamente al envío y preparacion de pipas vacías para los próximos arribos de vinos nuevos, pues se anuncia que para mediados del actual los habrá ya procedentes de Argelia y Valencia.

Los cursos siguen por el presente sin alteracion, pero se nota alguna mayor facilidad en las transacciones y son bastantes las clases de Valencia y otros puntos que, sin necesidad de almacenarias, encuentran compradores en los quais.»

## La vacuna de la tuberculosis

Mr. Maragliano, profesor de la Universidad de Génova, ha dado el día 12 de este mes, una importante conferencia ante el Congreso de Medicina de Burdeos, acerca de un nuevo tratamiento de la tuberculosis por la sero-terapia.

Publicamos á continuacion algunos de los trozos más interesantes de dicha conferencia, seguros de que nuestros lectores han de agradecerlos las primicias que les damos.

### El suero antituberculoso.

He extraido el suero de los perros, de los asnos y de los caballos: empujando por separar en absoluto los cultivos, con los bacilos vivos. Me he servido exclusivamente de sustancias extraídas de cultivos muy virulentos, de la tuberculosis humana. Nadie, que yo sepa, ha empleado nunca para la vacunacion de los animales, una substancia dotada de tan grande poder tóxico como la mia.

La calidad de los materiales empleados en la vacunacion y la duracion de la misma, son los factores esenciales que determinan la eficacia del suero, así como contribuye á lo mismo, las condiciones individuales de los animales vacunados.

### Accion del suero sobre los sintomas de la tuberculosis

En los tuberculosos fabricitantes, las inyecciones á pequeñas dosis no modifican en nada por el momento la cifra de la temperatura.

Las inyecciones de grandes cantidades, determinan por el contrario inmediatamente un aumento de la temperatura, durante uno ó dos días; después, la elevacion provocada va disminuyendo paulatinamente.

Las inyecciones ejercen un influjo visible sobre los focos de bronco-pneumonía tuberculosa. Con una rapidez algunas veces asombrosa, y por lo general al cabo de un mes, si no se trata de focos muy extendidos, se advierte su desecamiento y desaparece el extertor, quedando solo una respiracion fuerte. Obtiénense estos resultados bienachores, cuando no hay asociaciones microbicas activas ó son escasas.

La tos cesa á medida que los focos mórbidos se modifican; las expectoraciones disminuyen y hasta desaparecen, y analizadas, se observa, que poco á poco disminuyen en ellas los bacilos, hasta su extincion.

Después de las inyecciones, los enfermos sienten un bienestar que va aumentando y aseguran que se reconocen más fuertes, que poseen una energia desconocida.

### Efectos terapéuticos de conjunto

He aplicado mi tratamiento sobre 83 enfermos, que representaban todas las formas de la tuberculosis pulmonar, desde las más graves hasta las más ligeras.

Y he aquí mis deducciones:  
1.º Los tuberculosos de focos poco extendidos y ligeramente fabricitantes, ó sin fiebre, y con poca ó ninguna asociacion microbica activa, obtienen

